
ATA DA 6ª REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA (BIENIO 2018-2020) DA 1 

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ENSINO DE CIÊNCIAS SOCIAIS (ABECS) 2 

 3 

Ata da 6ª Reunião da Diretoria Executiva (Biênio 2018-2020) da Associação 4 

Brasileira de Ensino de Ciências Sociais (ABECS), realizada no dia 06 de março de 2020, 5 

com início às 10:00 no horário de Brasília, por via remota. Participaram dessa reunião o 6 

1º Vice-Presidente, Cristiano das Neves Bodart, a 2ª Vice-Presidente, Fernanda Feijó, o 7 

Secretário Executivo, Thiago de Jesus Esteves, a 1ª Secretária Adjunta e Rafaela Reis 8 

Azevedo de Oliveira. A Tesoureira, Vanessa Porciúncula, e o presidente Thiago Ingrassia 9 

justificaram a impossibilidade de participar da reunião.  10 

O 1º vice-presidente, Cristiano Bodart, deu às boas-vindas aos membros da diretoria-11 

executiva, salientou a importância dos encontros e submeteu aos presentes a seguinte 12 

pauta para a reunião: 13 

i. Informes da URs;  14 

ii. Organização do IV Congresso Nacional da ABECS 15 

iii. CABECS 2020 vol 02 16 

iv. Filiações e receitas; 17 

v. Critérios para eleição da diretoria executiva 18 

vi. Assuntos gerais 19 

Apresentados os pontos de pauta da reunião, o secretário Executivo, Thiago Esteves 20 

solicitou a inclusão de um ponto – Reestruturação e critérios para a escolha dos membros 21 

das Comissões. 22 

Iniciando pelos informes foi registrado o crescimento na participação das coordenações 23 

das Unidades Regionais (URs). Thiago Esteves relatou que a UR do Rio de Janeiro se 24 

reuniria em semana próxima. Na Unidade Regional de Minas Gerais foi relatado sobre os 25 

debates que estavam sendo feitos junto a Secretaria de Estado de Educação e sobre a 26 

organização do III Encontro Regional de Ensino de Ciências Sociais. A UR de Alagoas, 27 

através do Cristiano Bodart e da Fernanda Feijó divulgaram a organização de um evento 28 

regional da ABECS.  29 

Passando ao segundo ponto de pauta, foram relatados pontos que precisavam ser 30 

resolvidos, como: organização do site do evento; encaminhamento dos trabalhos para os 31 

coordenadores dos GDs; a definição da programação do evento; definição sobre formato 32 

e quantitativo de oficinas e participantes; a possibilidade de haver um vídeo com os 33 

estudantes que realizaram a primeira olimpíada de sociologia no Rio de Janeiro; e 34 



apresentação de pôster para os estudantes do ensino médio. Sobre o primeiro ponto, 35 

Cristiano Bodart entraria em contato com a coordenação local do evento (UR São Paulo) 36 

solicitando acesso ao site para realizar os ajustes necessários; sobre os demais pontos, 37 

abriríamos uma conversa com o coletivo maior estabelecendo o prazo de 09 de março 38 

para apresentação de uma proposta de programação do evento.  39 

No terceiro ponto de pauta houve a proposta de que o Caderno da Associação Brasileira 40 

de ensino de Ciências Sociais pudesse contemplar os trabalhos completos apresentados 41 

no IV Congresso, sendo de responsabilidade dos coordenadores dos GDs indicar os 42 

melhores textos.  43 

Quanto ao ponto de pauta Filiações e receitas, a secretária adjunta Rafaela Reis e a 2ª 44 

vice-presidente, Fernanda Feijó, apresentaram um balanço do número de filiados 45 

regularizados até a data de 05 de março e o saldo existente em caixa. Identificou-se que 46 

já havia recursos necessários para o contrato de um contador para a Associação. Discutiu-47 

se, ainda, que a participação nos conselhos da ABECS e demais comissões seriam 48 

condicionadas à filiação e ao pagamento da anuidade. Ainda neste ponto, foi apresentada 49 

a necessidade de fazer devolutiva do pagamento de filiação de Amurabi Oliveira que 50 

pediu descredenciamento da Instituição.  51 

O ponto cinco de pauta tratou dos critérios para a eleição da diretoria executiva. Foi 52 

destacada a importância de revermos o estatuto para seguir com o processo eleitoral. 53 

Destaca que há aspectos omissos no estatuto que a comissão eleitoral deverá definir.  54 

 Para submissão de chapa é importante que todos os candidatos estejam filiados e com a 55 

anuidade 2020 quitada.  56 

O ponto seis de pauta, incluído pelo secretário executivo, Thiago Esteves, tratou da 57 

reestruturação e critérios para a escolha dos membros das comissões da ABECS. Sua 58 

proposta foi de alterar o cargo de 2º secretário para 2º tesoureiro e inserir no estatuto as 59 

atribuições de cada cargo e comissão. O vice-presidente da ABECS reiterou a importância 60 

de revermos o estatuto, mas que tais ajustes sugeridos podem ser realizados apenas em 61 

assembleia geral.  62 

Finalmente, entre os assuntos gerais, foi sugerido e acatada a prorrogação do pagamento 63 

das anuidades com desconto até o dia 06 de abril de 2020. Cristiano Bodart faria o ajuste 64 

da informação no site da Abecs.  65 

Nada mais havendo a tratar, após a anuência de todos e todas presentes, o vice-66 

presidente, Cristiano das Neves Bodart, declarou encerrada a reunião às 12:15, no horário 67 

de Brasília. 68 


